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SERRUCHO 

El órgano oficial de los 7-0 
 
LA COLUMNA DE ECO 

Para la mayor parte de los observadores del acontecer político internacional no 
ha pasado desapercibido el reciente fenómeno cultural acaecido en el pueblo 

ruso al reelegir a Boris Yeltsin como su presidente constitucional. Al margen de 
lo que, para algunos enfervorizados por la democracia popular, pueda significar 
en términos electorales, la verdad es que- sociológicamente hablando- este 

hecho representa un cambio cultural importante que le da tranquilidad a todo el 
mundo y en particular al "Chota Montes". Nuestro querido compañero de curso 

ha desarrollado fuertes lazos comerciales con el país del Zar Nicolás (último de 
la serie) y con su amigo Popov se dedica a exportar primores de nuestra querida 

tierra, amén de sus consabidos "cabañotes", trayendo desde Vladivostok cosas 
tan curiosas como motos de cuatro ruedas para arar los campos. En buena hora 
que Jano se esté dedicando (en teoría) a una sola "rucia" controlando negocios 

internacionales desde su atalaya ubicada en el corazón de Providencia (La 
Concepción 81, oficina 806, fono 236 2219). Leyendo el último Serrucho pude 

percatarme que se ha estado desprestigiando gratuitamente a un esforzado 
hombre de la empresa electrónica. Está bien que se desprestigie a un órgano 
que recientemente se ha tornado periódico, pero no así a un carreta de toda una 

vida, y por que no decirlo, de dos o tres vidas, dada la enorme cantidad de años 
que tiene. Carreta Javier, heme aquí para defenderte, con tanta entereza como 

la tuvo Araneda en Atlanta cuando le pasó por encima un camión georgiano. Si 
bien es cierto no me consta que trabaja, puedo asegurar a los atentos lectores 
navales que su matutino horario de desplazamiento en el Metro, en dirección al 

poniente, tiende a favorecer notablemente la percepción condicionada de que si 
lo hace. En todo caso nuestro querido amigo don Casiano Peláez y Peláez ha 

estado en todo su derecho de disfrutar de la jubilación anticipada desde que 
ingresó a la blanca casona playanchina, lástima que no había AFP. El otro día fui 
convidado a una grata velada para celebrar el santo más chico del mundo y del 

curso, por supuesto un San Pablo que tiene más de agricultor arrocero que de 
Santo. Ojo con Pablo Mármol que va a dar una sorpresa ya que muy pronto lo 

veremos negociando con el Rey Faisal el precio del crudo para una bomba 
bencinera que piensa regentar en San Carlos, por lo que no podemos menos que 
desearle mucho éxito rebajas para los carretas. En el mentado lugar tuve el 

agrado di encontrarme con Pablo Valenzuela, quien es hoy Director de Finanzas 
y Administración de Embotelladoras Chilenas Unidas. Como es evidente no podía 



sentirme más fuerte, más alto y más lejos (como decía el Barón Pierre de 

Cobertain al recrear las Olimpíadas de la Era Moderna entre dos escoltas de 
menguada estatura. Pasando a otro tema "primum vivere et inde filosofare", no 

debería ser que quienes habitar en esta Metrópoli hiperpoblada Megapolis 
ingobernable no podamos reunimos de manera periódica para "hacer 
pabellones” fortalecidos en la amistad y seguir realizándose en los más diversos 

proyectos con el grato sabor de una misma cultura y experiencia naval. En 
resumen, habiendo escuchado el clamor mayoritario de las bases, se conmina a 

Andonaegui, Arcil, Benavente Lorca, Mansuy, Montes, Mujica, Ponce (Hugo), 
Salazar, Sepúlveda (Javier), Tejeda, Valenzuela y otro que resida o pase por 
Santiago a participar (física, mental y pecunariamente) de un almuerzo mensual 

de un valor mayor de $3.000 a celebrarse segundos jueves de cada mes, entre 
las 13.30 y las 15.00 horas en la Pizza Nostra de Providencia (comuna de más 

alta densidad población de los 7-0). Así se podrá organizar coordinadamente el 
Grupín del puerto eventos anuales todavía envueltos por la Camanchaca, como 
la reunión anual del curso. Entre paréntesis, en el próximo encuentro podría 

haber baile de disfraces, se aceptan sugerencias, salvo para este colaborador de 
Serrucho, quien está preparando su antiguo disfraz de poeta. 

 
Nota de la dirección 

Nos alegramos que el carreta haya vuelto a la pluma (o al computador, como es 
en este caso) y responda por su columna. 
 

CARTA AL DIRECTOR  
Leyendo diferentes artículos que narran hechos sorprendentes de algunos de 

nuestros inestimables carretas, publicados en las ediciones pasadas de ese 
órgano que usted tan magistral y tenazmente dirige, pese a todas las diatribas 
y amenazas que recibe, se me ha ocurrido una rutilante idea, que naturalmente 

someto a consideración. Todo esto, porque estimo que durante todo este último 
tiempo se ha cometido una tremenda injusticia con algunos esforzados carretas. 

Así las cosas y recordando las palabras de mi abuela antes de morir, cuando me 
susurraba: carpe diem, propongo que se instaure cuanto antes el premio al 
"Mérito del Fuera de Régimen." 

 
Como todo premio serio, debería designarse un jurado respetable, imparcial, de 

indiscutible credibilidad y, sobre todo, especialista en la materia sobre la cual se 
va a premiar. Sé que es difícil encontrar al azar un grupo que reúna tales magnas 
características. Por tal motivo concurrí a una empresa que da servicios de 

Internet y me contactó, "navegando por el cyberspace", como dicen los siúticos 
modernos, con el banco de datos de la Universidad de Heilderberg, con aquel 

del renombrado Instituto de Psiquiatría Sígmund Freud de Ile-Aux-Moines y con 
el de la doblemente centenaria Escuela de Ciencias Paranormales de Bentencho, 
dirigida por el laureado profesor Hideya Shirahata. Posteriormente, toda la 

información la procesó el propio Bill Gates con el super windows JJProg, que va 
a salir al mercado el año 2015. El programa arrojó algunos nombres. Sin 

embargo, entregó ciertas condiciones de contorno, que, por nombrar algunas, 
dijo:  Aseguró que eran los más doctos en la materia. Sorprendentemente 
pertenecían al mismo universo muestra! y coincidía con un curioso grupo de 



pundonorosos que se hicieron a la vida a principios de los 70. Esto es un hecho 

importante porque da una idea de la experiencia del jurado. Advirtió que, si bien 
existen y están en alguna parte del orbe, va a ser extremadamente difícil 

ubicarlos y reunirlos a todos al mismo tiempo y en el mismo lugar. Enfatizó que 
con esta gente se aplica a cabalidad el principio de incertidumbre de Heisenberg, 
es decir, si se llega a determinar donde están, no será posible averiguar cómo 

se están moviendo y viceversa. Sólo podemos predecir ciertas probabilidades de 
sus existencias en instantes posteriores. Al que no le quede claro todo esto, 

sugiero leer el bagaje de Chichi o el Alonso Finn, tomo III. Este último yo lo 
prestaría, pero todavía me lo tiene el Pimpa (a ver si, a modo de compensación 
por el usufructo de todos estos años, me trae la British Encyclopaedia) Los 

nombres que sugirió para jurado, sin posibilidad de error, fueron los del Pelado 
Sepúlveda, Larry, Pollo Videla, Jano Montes y Gota Mujica. 

 
Acotó que el jurado sugerido, dada su objetividad y seriedad, puede entrar en 
loop al momento de la elección y rotarse el premio entre ellos mismos. Por tal 

motivo, propone entonces introducir en el jurado un elemento catalizador y 
agregar un integrante botado, capeador, poco califón y chacotero. Ahí 

aparecieron los problemas: ¿a quién designar? Debía ser uno sólo. 
  

Hubo muchos candidatos que se peleaban el puesto con ferocidad, sacando a 
relucir sus tachables antecedentes y maculados prontuarios. Argumentaban 
cosas increíbles como: -yo nunca di la ficha de capacidad física, otro decía- yo 

todos los jueves hacía leso al brigadier de mesa y al Guata de Queque y me 
comía tres empanadas, otro, ciertamente audaz, aclaró: -yo me inscribí en el 

seleccionado de vela y en radio aficionado como actividades culturales, con lo 
cual me capeé (o capié, ¿cómo se conjuga?) todas las infanterías, deportes 
obligados y estudios controlados, finalmente y antes de parar el alboroto, otro 

muy original, de cuyo nombre no viene al caso acordarse, vociferó:-mire usted, 
en la Biblia se lee "por sus obras los conoceréis", pues bien, lea sobre mi en los 

Serruchos anteriores y verá que soy el mejor candidato. 
 
Fue tal la pelotera que se armó y tan buenos los méritos de los postulantes, que 

creo es necesario nombrar a otro jurado para esta selección. Ni siquiera el super 
Windows jjProg es capaz de discriminar por sí mismo y escoger al candidato. De 

esta manera, señor director, me encontré en un callejón sin salida. No teniendo 
el elemento catalizador, no se puede formar el jurado para entregar el premio 
al Mérito del Fuera de Régimen, entrega que injustamente se ha ido postergando 

en el tiempo, no obstante, los innegables méritos que han mostrado algunos 
carretas en forma permanente. Por tal motivo, distinguido director, apelo a los 

miles de lectores de este prestigiado órgano de difusión y propongo abrir un 
debate público para que gente creativa, sesuda y con ideas de vanguardia, 
sugieran entre quienes o e! cómo escoger este personaje catalizador, para así 

hacer justicia y entregar el premio olvidado que nos preocupa. 
En Valparaíso, a doce días del séptimo mes del primer año del último quinquenio 

del segundo milenio. Embargado de emoción lo saluda.  
Firmado Charly.  
Der nobílis inquisitivas Dnus J Carolus B. 



 

Nota de la dirección 
Se valida vigorosamente la carta del carreta Charly entregada responsable, 

profesional y periódicamente como correspondería a un miembro del elenco 
estable de este órgano, cosa que Charly, por supuesto, no es. Él es sólo un 
escritor free lancer que por casualidad escribe todos los meses. 

 
CARTA AL DIRECTOR 

Señor Director: Deseo manifestar a Ud. mi opinión respecto de la organización 
de la fiesta de curso que se ha realizado casi todos los años. 
Me parece increíble y con esto no quiero polemizar, que habiendo señores 

oficiales, Sres. marinos y Sres. submarinos, capitanes de navío antiguos que 
claramente se perfilan como futuros almirantes de la República de Chile, según 

última encuesta realizada por corresponsal de la zona Sur (ver Serrucho N°6) 
no sean ellos los encargados de la organización. No debemos olvidar que ellos 
cuentan con mucha infraestructura de apoyo, como es: automóvil, chofer, 

estafeta, jardinero, mozo, gasfíter y gomas varios. Sin embargo, los paisas 
empleados comunes y corrientes deben trabajar de lunes a viernes en horario 

continuado y con solamente 1/2 hora para colación, reconociendo que hay 
importantes empresarios en esta generación que cuando pueden hacen alarde 

de que ellos no le rinden cuenta a nadie y llegan a la hora que quieren 
(interesados en mayor información preguntar en AVC Consultores). Cambiando 
de tema señor director aprovecho esta oportunidad para informar a la 

generación 70 que el Sr. oficial Juan Chales de Beaulieu terminó hace bastante 
tiempo la construcción de su casa, y hasta donde se sabe, solamente ha invitado 

a dos compañeros de curso a conocerla (feo, muy feo Charly). En todo caso para 
los que no saben la casa es bastante amplia, para eventuales alojamientos 
especialmente de los que viajan el fin de semana desde Santiago. Lo que sí sería 

inaceptable por parte de Charly es que, a la visita, por comodidad de Cecilia, la 
hicieran dormir con Tomás, quien para aquellos que no lo ven hace algún tiempo 

está algo desarrollado y fornido. En todo caso es recomendable para evitar 
situaciones incómodas a la dueña de casa con la proximidad del verano, ir un fin 
de semana antes para verificar que todo esté en orden, (la preparatoria) de tal 

forma que Cecilia tenga el tiempo suficiente para corregir detalles. Por otra 
parte, y como se señala en el Manual de Carreño, artículo 23 inciso 2°, no se 

puede llegar de visita a una casa sin llevar regalo a la dueña de casa. Dato: a 
Cecilia le encantan los productos Costa, siendo sus preferidos los Vizzio. Para 
aquellos que anden medios cortos o para los que no deseen gastar más de una 

luca, en Costa va a haber luego una promoción. 
 

Nota de la dirección 
(Al carreta se le olvidó firmar la carta, pero es de Manano, como se puede 
fácilmente deducir por la promoción a los productos Costa). Es un agrado que el 

carreta finalmente haya cumplido su antigua promesa de mandar su contribución 
a Serrucho. Esperamos que ahora que Mañano vive en Viña y ya no está tan 

alejado del mundanal ruido como lo estaba en San Bernardo, se le vea ahora 
con mayor frecuencia no como otros que no asisten a los almuerzos de los 
carretas. Con respecto a la organización d los eventos para este año, en el último 



almuerzo del curso, Larry fue aclamado por unanimidad como encargado de 

organizar dichas festividades, con respecte sus reacciones, en principio no hubo 
porque en ese momento (del nombramiento) se encontraba en los jardines. 

Posteriormente, cuando se le informó con el objetivo de que se limitara a tomar 
conocimiento, sus reacciones fueron poco claras (lo cual no debe extrañar a los 
lectores, puesto que tener reacciones poco claras es algo normal en el carreta). 

 
LOS 7-0 AL BRONCE 

La Escuela Naval inauguró un muro de los graduados en los que aparecen placas 
con los nombres de todos los egresados de la escuela en cada año. Las 
condiciones fijadas por el dirección de la Escuela determinaban que cada curso 

debía financiar su propia placa además de la de un curso cuyos integrantes ya 
no estuviesen entre nosotros. En una oportuna y audaz iniciativa, Raúl Silva con 

el apoyo operativo de Nano Sepúlveda, Hugo Mario, Jimmy Rodenas lograron 
que el curso donara nada menos que placa del curso de los héroes. 
Independientemente de las opiniones al respecto del muro, el curso dio una 

muestra de unión y organización al ser capaz de responder con mucha rapidez 
requerimiento planteado por la dirección de nuestra escuela. 

 
FAX AL DIRECTOR 

Estimado y recordado Víctor: Acuso el golpe del Serrucho y procedo con reacción 
instantánea. Sean mis primeras palabras para saludarte con afecto y felicitarte 
por tu extraordinaria obra literaria, que gracias al flaco Valle y a Gustavo 

Miranda, tuve la oportunidad de leer. Creo que hacía tiempo que no me 
emocionaba ni reía tanto, (específicamente desde que salieron los últimos 

transbordos), y la verdad es que lo encontré demasiado breve, a medida que 
avanzaba en la lectura veía con pena que se estaba terminando. Francamente 
espero la segunda parte, el viaje en la Esmeralda, "Brisas, las tan deseadas." 

Vitorio, recibo permanentemente Serrucho y agradezco a tantos NN que 
periódicamente me los envían. Ojalá nunca termine porque algún día se 

reconocerá tu esfuerzo y la extraordinaria profundidad que ha tenido en los 
sentimientos de los 70. Mi silencio no es sinónimo de ingratitud, solamente es el 
fiel reflejo de mi poco estridente paso por nuestra querida institución, donde 

además del sincero aprecio que siento por mis compañeros de curso, he tenido 
la oportunidad de cumplir destinaciones que me honran. Recibe un fuerte 

abrazo, mis mejores deseos de felicidad y la seguridad de que estoy a tu 
disposición para lo que pueda ser útil. Dirección, teléfono y fax en el encabezado. 
Teléfono domicilio 4135205. Firmado Mario Pino Valenzuela, Agregado Naval de 

Chile en España. Lagasca 88- 6° OCHA, Madrid 28001, fono 577 3791 fax 577 
5560. 

 
Nota de la dirección 
Nos alegramos enormemente que el carreta esté tan contento con su transbordo 

y que se acuerde del resto del curso. 
 

ALTERACIONES AL ECOSISTEMA AUSTRAL 
Hugo Mario hizo un llamado telefónico especial a esta dirección para informar de 
un evento llevado a cabo en PArenas con motivo de su reciente visita a esas 



tierras. Dice que apenas se supo de su presencia, Panta organizó una reunión 

de 70s en su domicilio. El reporte entregado se resume a continuación para 
conocimiento de los distinguidos lectores (y para los miembros del curso 

también). Asistieron: Panta, Sergio Hödar (el malo), el Negro Bahamondes y el 
Chinito Contreras. Hugo informa de una curiosa y poco clara explicación del 
Chino referente a su ingreso a la Escuela Naval (esperamos un aporte de nuestro 

corresponsal estrella en la zona, para arrojar más luces a este respecto). 
 

No sólo Vicente es candidato a alcalde de Williams, sino que Sergio Hödar 
también emprendió el camino del servicio público y se presenta por la comuna 
de Río Verde. El informe verbal expresa que en este sector viven como cuatro 

estancieros y unos cuantos leñadores, que estarían todos comprados. Panta 
tenía una situación de post frontal y el Negro tenía una reunión en Asmar, pero 

eso no les impidió tomárselo todo, según versiones de Hugo Mario, bajaron el 
nivel del mar en el sector (nos imaginamos que eso plantea algunos 
contratiempos en lo que se refiere a tablas de mareas y otros pequeños detalles. 

Los cambios de la luna y esas cosas ya son suficientemente difíciles de explicar 
como para que, más encima se agreguen variables tan insólitas como las 

reuniones de los 70, por suerte era sólo una reunión local). Panta peló álbum 
fotográfico y todos lloraron los viejos tiempos. Hugo Mario terminó informando 

con toda seriedad que no hubo destrucción del inmueble, nadie vomitó la 
alfombra, así que todos se comportaron como caballeros. El carreta informa que 
a la salida ni siquiera chocaron en auto a nadie. Posteriormente se supo que el 

Negro Bahamondes no llegó a su casa a tiempo para cambiarle el agua a los 
perros y estos tuvieron que contentarse con lengüetear el hielo. 

 
ALMUERZO MENSUAL 
Se llevó a cabo el almuerzo mensual con nutrida asistencia al Club Naval (Valpo.) 

Nano Sepúlveda las revolvió por el campeonato para que no se notara mucho 
que no había asistido las últimas veces. El Pollo Videla dio su versión al respecto 

del incidente fronterizo que mantiene con sus limítrofes: Mono Illanes y Gustavo 
Miranda, como ninguno de éstos se encontraba presente no hubo discusión al 
respecto. Nano leyó una lista del curso tal como iba a aparecer en el muro de 

los graduados de la Escuela Naval. La lista es completa, es decir aparecen todos, 
hasta personas ajenas al curso como Larry Iratchet y otras ajenas a la Escuela 

Naval, como Javier Sepúlveda, pero bueno el bronce aguanta cualquier cosa. 
Jimmy Rodenas trató de explicar a esta dirección, la mecánica de cómo se fijan 
los almuerzos mensuales, pero como este es un periódico serio, que aparece con 

periodicidad absolutamente periódica no estuvo en condiciones de entender lo 
que era imposible. En todo caso el próximo almuerzo va a ser el 4 de Septiembre 

(obviamente esto no tiene nada que ver con el mecanismo que se había definido 
originalmente, último miércoles de cada mes) 
 

DIRECCIÓN DE SERRUCHO 
Envíe sus artículos a Víctor Benavente, Lyon 755 Depto. 44, Providencia, 

Santiago, fono/fax (2)251 3438. Avise cambios de dirección. 
 

 


